

DEL CONFLICTO EUROPEO

Se cree que Alemania no podrá menos que someterse

Londres, 11. — Ayer en la tarde abandonó esta ciudad Von Simons y el personal de la delegación alemana. Con este paso se consideran rotas las negociaciones entre Alemania y los Aliados.

Lloyd George tuvo una larga conferencia con los jefes militares y navales.

Se ordenó el refuerzo de las escuadras del Báltico y del Mar del Norte.

A media noche se anunciaba que 25.000 soldados a bordo de los transportes navales esperaban en Hull órdenes para marchar a un puerto alemán del Mar del Norte, de donde emprenderían la marcha, con refuerzos que han de llegarles, hacia el corazón de Alemania.

En los círculos financieros existe la impresión de que no queda a Alemania otro recurso que someterse antes de que todo el país sea ocupado militarmente por las fuerzas aliadas que están en pie perfecto de marcha.

Grandes manifestaciones pro-Costa Rica

Telegrama depositado en Guatemala el 3 de marzo de 1921, a las 11 h. Recibido en San José el 11 de marzo de 1921 a las 2 h.

A DIARIO DEL COMERCIO

Gran manifestación pro-Costa Rica se verificó el jueves último. La Asociación de la Prensa guatemalteca dirigió a los Presidentes de las otras secciones y de México para que interpusieran sus oficios y zanjara dificultades Costa Rica y Panamá o declararse en favor de Costa Rica; igual labor está haciendo la Junta Patriótica de Estudiantes. Créese pacto firmado últimamente compromete todo Centro América.

CORRESPONSAL

Incendio en San Salvador y otras notas

Telegrama depositado en San Salvador el 8 de marzo de 1921, a las 00 h. Recibido en San José el 12 de marzo de 1921 a las 00 h.

A DIARIO DEL COMERCIO

Los Estados Unidos mediaron amistosamente para la suspensión hostilidades entre Costa Rica y Panamá, garantizando derechos de Costa Rica cumpliendo fallo Juez White. El sábado ocurrió incendio en manzana central. Hay gran circulación de moneda de plata en el país; nótese espíritu de orden y vida política salvadorense.

DIARIO DEL SALVADOR

Leyes que favorezcan a los no asegurados

Telegrama depositado en San Salvador el 10 de marzo de 1921. Recibido en San José el 12 de marzo de 1921.

A Diario del Comercio

El Congreso trató de crear leyes que favorezcan a los propietarios no asegurados contra los incendios, por el motivo de ser muy grandes las pérdidas últimamente.

Se han creado varios Consulados en Europa y otros en los Estados Unidos.

El Gobierno de los Estados Unidos reconoce la justicia que asiste a Costa Rica en el asunto territorial que provocó conflicto con Panamá.

DIARIO DEL SALVADOR

CONSERVAS, QUESOS, queso holandés de crema, donde ESCALANTE. Se envía a domicilio. Teléfono 215.

El país en los actuales momentos, necesita de todos sus hijos

Exhortación del DIARIO DEL COMERCIO

Señores Lic. don Ricardo Jiménez, Lic. don Cleto González Víquez, Lic. don Ascensión Esquivel, Lic. don Bernardo Soto, don Rafael Iglesias, Gral. don Juan B. Quirós, Lic. don Francisco Aguilar Barquero, Dr. don José M. Soto Alfaro, Lic. don Luis Anderson, Lic. don Alfonso Jiménez R., Lic. don José Astúa Aguilar, Lic. don Manuel Castro Quesada, Lic. don Antonio Zelaya, Lic. don Pedro Pérez Zeledón, Lic. don Fabio Baudrit, Lic. don Vidal Quirós, Lic. don Ricardo Pacheco M., Lic. don Leonidas Pacheco, Lic. don Andrés Venegas, Lic. don Carlos M. Jiménez, Lic. don Alfredo González Flores, Dr. don Carlos Durán y don Ricardo Fernández Guardia.

Señores de nuestra consideración: Al muy ilustrado criterio de Uds. no se escapa lo grave del momento; para estos instantes más que para ningunos otros, es que reclamamos la voz muy autorizada de los preclaros hijos de la República.

El crédito de la Patria sufre menoscabo; el nombre del Ejército Nacional se trae y se lleva; la política se agita sobre el entusiasmo patriótico que de la una a la otra frontera conmovió la Nación entera; gritos subversivos se han escuchado por las mismas calles donde se aclamó ayer el santo nombre de la Patria, amenazada e invadida; las sesiones del Congreso Constitucional son borrascosa agitación donde los oradores exitan las multitudes que en todo esto, andan extraviadas sin saber a punto fijo a que atenerse. El país entero está desorientado y el espíritu público sin rumbo ni guía.

De cuál manera se le hace, en estos momentos positivo bien a la nación?

Cuál ha de ser el cauce por donde debe dirigirse el entusiasmo de este pueblo vibrante de amor patrio que por sobre todo desea sacar immaculado el nombre de Costa Rica?

Hacia dónde deben dirigirse nuestras actividades en las circunstancias actuales?

A ustedes, más que a nadie, por sus prestigios y sus luces, toca ser guías y corifeos de la opinión sonámbula y extraviada en este minuto.

A su patriotismo nos acogemos exitándolos a que le digan al país lo que piensan alrededor del problema planteado.

DIARIO DEL COMERCIO

San José, 12 de marzo de 1921

Colegio de Señoritas y Escuela Normal

Con motivo de algunas modificaciones en las aulas de clase y revisión de los Programas, se transfiere la apertura del curso lectivo para el **Lunes 21 de Marzo** a las 7 h. 30 m.

San José, 12 de Marzo de 1921.

J. FIDEL TRISTAN, — Director.

La muerte del Premier Dato Iradier

Un hombre justo, sabio y bueno, que cae trágicamente, es una pérdida irreparable, no sólo para España, sino para el mundo entero, porque esa luz que se ha apagado, era un poderoso fanal que no sólo irradió esplendoroso en la esfera de la política española, sino también en la ciencia del Derecho y la Justicia, logrando con su potencia admirable el mejoramiento y progreso de la legislación de su país, señalando con ello nuevos senderos que hoy se estudian y aprecian en todo su valor en todas partes.

Nosotros nos hemos sentido conmovidos ante pérdida de vida tan valiosa y enviamos nuestra más sentida condolencia por tal motivo, tanto a Su Excelencia el Señor Ministro de España, don Pedro Cuartín del Saz Caballero y personal de la Legación, como al señor Cónsul General de aquel Reino don Alvaro Seminario, y a toda la distinguida y estimable Colonia Española.

Nuevos socios al Centro de Amigos

Han sido presentados como nuevos socios en nuestro Centro de Amigos, don Manuel Quirós Carranza, don José Santibañez Repetto y don Juan Rafael Vargas.

La votación se efectuó el viernes a las 20 h., y fué favorable, por lo cual nos complacemos en felicitar a los nuevos socios a que nos referimos.

DEL 3 al 10 de Marzo puede Ud. comprar abarrotes de todas clases y artículos para uso personal y de su casa, a precios excepcionales en el BAZAR DE SAN JOSE y AL SIGLO NUEVO.

CRISTALERIA fina, utensilios de hierro enlazado y muchos artículos más a precios bajos donde ESCALANTE. Calle Alfredo Velio. Teléfono 215.

DIA A DIA

La campaña del Atlántico

Interrumpimos nuestra relación de la campaña en la zona de Sixaola para referirnos al Jefe Militar que merece, en el concepto de todos, un voto de franca estimación y un aplauso sincero de la patria.

José María Pinaud, puesto al frente de un batallón del Ejército Nacional, supo conducirlos de la vanguardia de nuestras fuerzas que realizaron la ocupación de la zona enemiga de Almirante y de Sixaola.

Este joven militar en cuyo espíritu canta la juventud su canción de entusiasmos, tiene en nuestra historia una página limpia, imarcescible, prestigiada de valor y de lealtad. No se registra un solo doblez en su vida de hombre, de amigo y de ciudadano. Es de solo una pieza este Macho Pinaud como todos le dicen en intimidad.

Carácter jovial y hombre de culta distinción. José María Pinaud es estudioso e infatigable; su gabinete antropométrico ha sido admirado por técnicos extranjeros y revela un esfuerzo estimabilísimo; en las columnas de la prensa su espíritu chispeante ha hecho labor de ameno solaz literario o de seriedad ideológica.

En el seno de la amistad es amable, desprejuiciado y llano; ami-



CORONEL JOSÉ MARÍA PINAUD

go de sus amigos, su lealtad a toda prueba dá el convencimiento de que cuando su mano se tiende es franco y sincero su apretón.

Jefe, tuvimos ocasión de apreciarlo en el curso de esta campaña: cuidados con sus soldados bien pronto fué el ídolo del Batallón que lo hubiera seguido hasta donde quisiera; apuntamos dos rasgos suyos: después de treinta y seis horas de no comer nada su fuerza acampó en El Cacao; allí se hizo rancho para todos, pero no era suficiente la provisión para los 350 hombres; entonces reunió a los oficiales y les impuso: cuando los soldados hayan comido, si queda, comeremos nosotros. La oficialidad no comió nada y el Coronel tampoco, hasta trece horas más tarde frente a Guabito. El otro detalle es el siguiente: ocupado Almirante por su Batallón hizo conocer una orden del día excitando a sus hombres a comportarse en aquella tierra enemiga con absoluta corrección y caballerosidad: «Nuestra guerra es guerra de Derecho, que no guerra de conquistas», decía la expresada orden.

Fué suyo el deseo y el mayor empeño porque se pasara el puente de Guabito y se invadiera Panamá; quería a toda costa vengar la sangre de los sacrificados de Coto. El pasó en el tren de asalto y fué su oficialidad la que comandó la policía josefina que valientemente pasó en el convoy.

Después de Guabito su Batallón fué a la avanzada; pudo, como aquél Rey de Navarra, ponerse un penacho blanco sobre el sombrero para que fuera la guía de las tropas que avanzaban; cuando llegó la orden de suspender la acción militar se preparaba para ir a la vanguardia en el asalto a la plaza de Bocas. La orden lo contrario y llenó de amargura.

Justo es que aquí consignemos los nombres de los oficiales que con él fueron el sostén de nuestro entusiasmo y de nuestra irrevocable decisión de batirnos por la Patria hasta lo último; fueron, de entre sus colaboradores todos distinguidos, los que más sobresalieron los siguientes: Enrique Zamora, Santiago Chamberlain, José Joaquín Zavaleta, Salvador Jiménez Alpizar, Rodrigo Soto Guardia, Otilio Ulite, Bolaños, Núñez, Chalo Martínez, Videchi, los Madrigal, Ulises Acosta, Sáenz, Jiménez, Lara, y todos, toda una brillante juventud, que a la par de su Jefe, se demostró resuelta y denodada.

Al honrar nuestra página con la fotografía del pundonoroso militar don José María Pinaud, nos es grato saludarle y presentarle nuestros votos de congratulación sincera por su comportamiento en el frente.

Hoy regresan los prisioneros costarricenses de Panamá

Ayer a las 15 horas salieron de esta capital al puerto de Limón los comisionados del Gobierno que van a recibir a los soldados costarricenses que fueron hechos prisioneros en la región de Coto por las fuerzas panameñas. Hasta tanto no lleguen a esta capital, que será hoy, no sabemos la verdad de lo acaecido en aquellas regiones donde nuestros destacados conñados e inadvertidos fueron atacados por fuerzas que los sorprendieron en desventajosas posiciones y veinte veces más numerosas. Comprendemos la ansiedad reinante por ver entre nosotros a los que hoy han de regresar después del honoroso cautiverio, sufrido por haber marchado de primeros a la enemiga frontera

Zapatillas para baile Sauma e hijos

Seguridad • Servicio Eficiente • Atención Esmerada

El distinguido elemento de la Cruz Roja

Personas venidas antenoche de la excursión a la Uvita, nos dicen que merece un elogio muy especial doña Andrea Venegas de Dalry, por los servicios que prestó en campaña. Ella cuidaba esmeradamente del abastecimiento de la tropa, trabajando varonilmente en los más arduos trabajos. Nos complacemos mucho en felicitarla. Toda la tropa tiene sólo elogios para ella.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

donde los reclamaba el honor y el derecho nacionales. Anoché debió llegar a Limón el vapor que conducía a estos bravos compatriotas; hoy harán su ingreso a la capital, donde se les espera con impaciencia; no nos ha sido posible señalar con exactitud la hora de la llegada a la Estación del tren especial que los trae.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

El territorio nacional está libre de invasores

No se derramó en vano la generosa sangre en los campos de Coto

Ayer nos fué comunicada de manera oficial por la Secretaría de Relaciones Exteriores, la siguiente nota que publicamos jubilosos:

«La Secretaría de Relaciones Exteriores tiene en su poder una comunicación oficial en que se le anuncia que las fuerzas panameñas no solamente desocuparon la región de río Coto, sino que se encuentran más allá de la línea Cerro Pando - Punta Burica, que es la frontera fijada por el laudo Loubet y el tratado Anderson-Porrass».

Es justo el regocijo que muestra la Secretaría de Relaciones Exteriores por la feliz solución del conflicto. En cuanto la reserva diplomática lo permita se darán a conocer públicamente los docu-

mentos importantísimos relativos a estas negociaciones.

El DIARIO DEL COMERCIO, que siempre tuvo fe en el derecho y la justicia que respaldaban la causa nacional, se complace vivamente en transmitir a sus lectores; felicitar al señor Presidente de la República, don Julio Acosta, a su Secretario de Relaciones Exteriores don Alejandro Alvarado Quirós y a la República entera. No puede menos que inclinarse por el doloroso pensamiento ante el recuerdo imperecedero de los que murieron por la integridad de la patria, luchando bajo los pliegues de la bandera nacional batida hoy por ráfagas de triunfo: para los héroes caídos va toda la expresión viva de nuestro homenaje.

Declaraciones del Canciller alemán acerca del nuevo conflicto surgido con los aliados

Berlín, marzo 10 de 1921.—En la sesión del Reichstag del 10 de marzo, el Canciller del Estado Alemán, señor Fehrenbach, al hacer declaraciones en nombre del Gobierno acerca de la ruptura de la conferencia de Londres, manifestó que las «sanciones» exigidas por los aliados, dando a aquella palabra su verdadero sentido, no eran otra cosa que desafueros, pero de ninguna manera suponían medidas que la justicia y el derecho aprobasen. El Canciller prosiguió diciendo: «En nombre del Gobierno y del Pueblo alemán, me adhiero a las protestas del Dr. Simons en Londres. La violación del derecho que se comete, la sufre un pueblo, que por carecer de armas, no puede rechazar tal violencia. Hemos visto claramente en los últimos días, que en las decisiones tomadas en París nos han exigido cosas completamente imposibles. Por este camino no llegaremos ni a normalizar de nuevo las relaciones europeas ni a la liquidación de la guerra, agravándose por consecuencia, día en día los males.»

A la violencia, deberá sustituir una leal inteligencia y una franca cooperación basada en la buena voluntad de todos. No hemos rechazado las cargas derivadas de la guerra perdida ni hemos olvi-

do que tendremos de soportar la tarea más pesada en la reconstrucción del mundo. Lealmente nos hemos esforzado en persuadir a nuestros adversarios del grado exacto de posibilidades que nos quedaron después de la guerra. De cumplirse las «sanciones», empezará, otra vez, una época crítica para el pueblo alemán. Por ello, debemos mostrar tesón, paciencia, lealtad y perseverancia. Ante todo pensamos con dolor en las provincias de nuestra Patria, que sufren las consecuencias de las últimas disposiciones de los aliados y en las cuales la población a pruebas de un ánimo admirable lleno de tenacidad, valentía, de unión y fortaleza. El hacer constar ante la historia que la culpa de la guerra pertenece exclusivamente a los hombres del pueblo alemán, es olvidar conscientemente la actitud de los señores Iswetski, Poincaré y de ciertos estadistas ingleses en principios de la guerra. La historia fallará no solamente acerca de la culpa de la guerra sino también sobre el dictado de Versalles.»

La anterior comunicación nos fué traída para ser publicada por el Hon. Conde de Tattenbach, actual Encargado de Negocios de la República Imperial Alemana ante nuestro Gobierno.

En la región del Pacífico no ha habido victorias, pero sí ha habido derroche de heroísmo. Don Pánfilo Vivas, nicaragüense, que ha estado dos meses en Panamá, y pasó para Nicaragua en el vapor de hoy, cuenta que los panameños estaban en los altos paredones del río Coto, apostados en ambos lados. Que cuando divisaron la «Sultana», izaron una bandera costarricense, gritando «Viva Costa Rica» y Obregón y los suyos, al ver su bandera y oír ese grito, siguieron avanzando aguas arriba del mencionado río, y cuando adelantaron centenares de metros, los panameños los cogieron entre dos fuegos, a mansalva, parapetados e invisibles. En tan desiguales condiciones, pelearon los nuestros durante hora y media, y sólo se rindieron cuando otra cosa no podía hacer, salvo el sacrificio de sus vidas, inútilmente.

Pues bien, panameños, demos a nuestros hermanos, vengan por Limón o por mar a este puerto, un gran recibimiento, el que merecen los costarricenses valientes, heroicos, abnegados, que en tan desiguales condiciones, de pelea, sostuvieron el honor nacional.

Hagamos a estos sobrevivientes una hermosa fiesta a su llegada, y desde luego propongo esta idea a la Honorable Corporación Municipal, principales funcionarios y al pueblo en general. Todos contribuiremos.

CORRESPONSAL

San José, 12 de Marzo de 1921.

Al Cuerpo de Artilleros

Ricardo Fernández Perilla y Daniel Sibaja Quesada, ex-jefes de la batería de artillería que marchó al frente, por el lado del Atlántico, dan por este medio sus más sinceros agradecimientos al Cuerpo de Artilleros Voluntarios que integraban el personal, por su disciplina, obediencia y abnegación, puestas a prueba en las duras jornadas verificadas con motivo de nuestro traslado hasta el puerto de Almirante y regreso a esta capital.

San José, 12 de Marzo de 1921.

El Banquete de anoche en honor del Coronel Pinaud y con asistencia del Sr. Presidente de la República

Anoche a las 19 horas en el Hotel Washington, se efectuó el banquete ofrecido al Coronel don José María Pinaud por el cuerpo de oficiales del regimiento que con él hicieron la campaña de Sixaola. Fué una sencilla fiesta de cordialidad y simpatía, a la que se invitó cortésmente al señor Presidente de la República, quien fue gentil en aceptar.

El banquete del martes

El próximo martes habrá un banquete a las 19 h., en el Hotel Europa, organizado por los Coronels Sibaja y Fernández Perilla, al cual asistirá todo el Cuerpo de Artilleros que llegaron hasta Almirante.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

le nuestros ANUNCIOS ECONÓMICOS. Todos los días hay nuevos.

DEL CONFLICTO EUROPEO

El Mariscal Joffre Jefe del Edo. Mayor ordena el avance

París, 11.—El Mariscal Joffre, Jefe del Estado Mayor del Ejército, ordenó al general Degoutte, avanzar sobre el territorio alemán desde su base de Maguncia. *Le Matin* dice que el Estado Mayor General tiene todo listo para en cualquier momento lanzar sobre Alemania dos millones de soldados que por tres rutas diferentes llegarían a Berlín antes de seis días.

En Alemania se nota mucha efervecencia y según se anuncia han sido llamados a la jefatura del ejército los generales Von Ludendorff y Von Linsingen. El Kronprinz ha telegrafado a Berlín ofreciendo su espada en defensa de Alemania.

Las fuerzas francesas de avance habían ocupado ayer tarde diez ciudades importantes en territorio al otro lado del Rin y más de ochenta villas y aldeas. Los ciclistas y cuerpos de dragones van adelante abriendo la marcha. Las fuerzas inglesas y belgas más al norte, cooperan eficazmente al avance de las fuerzas aliadas.

El heroísmo de los patriotas Las luchas en Coto

TELEGRAMA depositado en Puntarenas el 12 de marzo de 1921 a las 13 h. 30 m. Recibido el mismo día a las 14 h. 30.

A DIARIO DEL COMERCIO.

En la región del Pacífico no ha habido victorias, pero sí ha habido derroche de heroísmo. Don Pánfilo Vivas, nicaragüense, que ha estado dos meses en Panamá, y pasó para Nicaragua en el vapor de hoy, cuenta que los panameños estaban en los altos paredones del río Coto, apostados en ambos lados. Que cuando divisaron la «Sultana», izaron una bandera costarricense, gritando «Viva Costa Rica» y Obregón y los suyos, al ver su bandera y oír ese grito, siguieron avanzando aguas arriba del mencionado río, y cuando adelantaron centenares de metros, los panameños los cogieron entre dos fuegos, a mansalva, parapetados e invisibles. En tan desiguales condiciones, pelearon los nuestros durante hora y media, y sólo se rindieron cuando otra cosa no podía hacer, salvo el sacrificio de sus vidas, inútilmente.

Pues bien, panameños, demos a nuestros hermanos, vengan por Limón o por mar a este puerto, un gran recibimiento, el que merecen los costarricenses valientes, heroicos, abnegados, que en tan desiguales condiciones, de pelea, sostuvieron el honor nacional.

Hagamos a estos sobrevivientes una hermosa fiesta a su llegada, y desde luego propongo esta idea a la Honorable Corporación Municipal, principales funcionarios y al pueblo en general. Todos contribuiremos.

CORRESPONSAL

San José, 12 de Marzo de 1921.

</

Parsimonia

Hay momentos en la historia de nuestras repúblicas en que se hace indispensable un grado superior de cordura si se quiere conservar ineluctable el prestigio de sus instituciones...

POR ESOS MUNDOS

Correo extranjero.—La proyectada ascensión al Himalaya

LONDRES.—La Real Sociedad Geográfica de la Gran Bretaña comuna detalles interesantes referentes a los preparativos que se realizan para que la atrevida excursión al pico Everest tenga algún resultado...

Formar parte del cuerpo expedicionario geográfico y botánico que se limitará a observar y registrar: atletas y deportistas pondrán toda su fuerza y habilidad en llegar a la altura máxima...

En la etapa preliminar, desde Darjeeling (India), el avistamiento se realizará por yaks, animales corpulentos, parecidos al buey, fuertes, sobrios, capaces de caminar grandes jornadas...

Ni a la base de la montaña ni al territorio que la rodea, ha llegado ningún hombre blanco. De modo que hasta esta primera parte de la excursión es arriesgadísima.

Los condecorados de la región donde se se pueda llegar a la cima, por la baja presión atmosférica trastornará la circulación y respiración de los exploradores...

La última fase de la ascensión será una prueba ardua de magnas resistencias y dificultades. La cresta del Everest, dado el clima del Tibet, está formada por grandes masas de hielos, batidos por violentos huracanes.

En la primera etapa de la excursión los aeroplanos serán un elemento auxiliar importantísimo; ellos, saliendo de las planicies de la India, y regresando en el mismo día, prestarán a los expedicionarios eficaz ayuda...

Los extranjeros en Francia. PARIS.—Próximamente se presentará en la Cámara francesa un proyecto de ley regulando la estancia de los extranjeros en el país.

Todo extranjero que no pueda demostrar que está en posesión de medios para poder vivir será expulsado. El extranjero pudiente que reside en Francia sin trabajar, deberá pagar fuertes contribuciones.

El coste de la vida tiende a bajar. LONDRES.—Según cálculos del Ministerio del Trabajo, el coste de la vida en Inglaterra ha bajado de cuatro a cinco céntimos con relación al mes de diciembre.

Se ha decidido rebajar los jornales en muchas fábricas para disminuir el precio de venta de los artículos. En algunas industrias los obreros han consentido.

NUEVA YORK.—En numerosas industrias, especialmente en la textil, se ha reducido el salario de los obreros. Los trabajadores se someten en general a las nuevas condiciones...

Cuatro doctores en química alemanes perseguidos por infidelidad en la campaña de tiite, donde trabajaban.

COLONIA.—Se ha ordenado la prisión de cuatro de los principales químicos y peritos en tintes que estuvieron empleados en la Compañía de Friederich Bayer de Leverkusen, por sus actividades de abuso de confianza.

Premio OBSEQUIAREMOS UN FRASCO CONTENIENDO DOS ONZAS DE LA Leche Malteada BORDEN'S a cada persona que nos entregue en cambio 6 frascos vacíos de 7 onzas...

Odol. El mejor para la higiene personal. El ODOL es el primero y el único dentífrico, pues que su acción antiséptica y refrescante obra no sólo durante los pocos momentos que se emplea...

El ODOL es el primero y el único dentífrico, pues que su acción antiséptica y refrescante obra no sólo durante los pocos momentos que se emplea, sino que dura esa acción HORAS ENTERAS.

Festivos en Heredia en honor de los valientes hijos de la Provincia que defendieron la Patria. La Cruz Roja Herediana en su sesión del 7 del corriente decretó nombrar un Comité para organizar los festejos en honor de los soldados heredianos.

El cinematógrafo parlante. ESTOCOLMO.—Después de diez años de experimento dice que el ingeniero sueco Sven Berggren ha producido un cinematógrafo parlante, el que fué exhibido recientemente ante un público de científicos y personas distinguidas.

Noticia desmentida. LONDRES.—Hay que desmentir oficialmente aquí las noticias recibidas de Allahabad, India, las cuales decían que el tren en que viajaban el Barón de Chermersford, virrey de la India, de Delhi a Calcuta, había sido detenido por los extremistas.

Se recomienda el gobierno propio para Egipto. LONDRES.—En el informe por tanto tiempo esperado del ex-secretario colonial señor Lord Milner sobre la cuestión de Egipto, presentado hoy al Parlamento, se aconseja con gran premura que se establezca negociaciones con el gobierno de Egipto para concertar un tratado concediéndole el gobierno propio a ese país.

A recibir el Capelo Cardenalicio. FILADELFIA.—El Arzobispo Dennis J. Dougherty salió hoy de esta ciudad para Roma a recibir el capelo cardenalicio del Papa Benedicto XV.

Lo maximalistas ocupan a Tiflis. CONSTANTINOPLA.—Las tropas de los soviets han ocupado la ciudad de Tiflis, capital de la República Georgiana, situada en las laderas meridionales de las montañas del Cáucaso.

Se sabe que varios americanos se hallaban recientemente en Tiflis, pero se cree que lograron refugiarse en Batum, donde se hallan acuartelados los torpederos americanos "Bunker" y "Whipple".

Las fiebres malignas en Rusia. LONDRES.—Según el eminente especialista profesor Martinuzky, en Rusia existen diez millones de fiebres malignas, dice un despacho de Moscú, que al Herald. La mortandad es de 30 por ciento de los atacados...

Guerra a la nieve. NUEVA YORK.—Los millones de trabajadores de New York, cobijados por la falta de facilidades para el transporte, como consecuencia de la nieve y media pulgada de nieve que cayó el domingo, han tropezado con muchas dificultades...

De estos heridos tres presentan síntomas de gravedad, uno de ellos el Coronel Guillermo Padilla Castro, herido en un brazo; más parece ser que no será necesaria su amputación, según declaró el Mayor Book.

Los heridos Costarricenses en Panamá. Del vapor "David" que atracó al muelle inglés en Panamá, de donde fueron desembarcados, veintiocho heridos costarricenses, y trasladados en ambulancia al Hospital de Santo Tomás, donde se les imparte tratamiento médico en la sala número 3.

Las joyas de Margarita por Francisco Villacreses, se desaja con un ejemplar. Informes en la Administración de este diario.

Finqueros! Los que necesitan alimentos para su familia, deben venir pronto para aprovechar el increíble precio de \$19.00 (diecinueve colones) el quintal.

Volantes VENDO, COMPRO o CAMBIO.—Fábrica de Cochinos, 225 varas al Este de la Botica Astorga.

Se alquila un departamento en el Boarding-House de la señorita Julia Reyes Quirós, 100 varas Norte Telégrafo.—Teléfono 707.

JOSE CHENG APUY & Cia. Almacén de Primera Clase EL MAS ANTIGUO DE PUNTARENAS

Manuel Madrigal Q. Tienda de Novedades ESPECIALIDAD EN ROPA HECHA San José, Costa Rica

ZAPATERIA AQUILES CALLE CENTRAL SUR

LUIS CASTRO SABORIO ABOGADO Y NOTARIO Refugio del Licenciado don Gerardo Castro SAN JOSE, C. R.

Avisos Económicos. TARIFA: 20 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción, mínimo 4 inserciones. Exceso: 33¢ céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

SE VENDE una casa de habitación, cómoda para familia numerosa, sana y bella, a prueba de temblores y de incendio, con amplio solar cerrado de muros de ladrillo, situada en Curridabat, 200 metros al Este de la plaza.

MUEBLES! por quince días solamente a la MITAD DEL PRECIO. TIENDA DE ALAJUELLITA, 100 varas al Sur de Catedral García.

Ya llegó el mejor papel de fumar y el más barato, marca "EL PINO", en reamas de 500 pliegos a \$2.50 de \$ 35.00 resma en "LA MAGNOLIA" —F. SARRIE HROS.

Alquilo una máquina de coser "Singer".—Informes en la oficina de este diario.

Escuela de Música "Santa Cecilia" Ya comenzaron las clases.—La matrícula sigue abierta.—J. J. VARGAS CALVO, Director.

EMPLEO Se necesita una persona muy competente y de mucha práctica en el Comercio y Banca, con referencias de primera, para empleo de responsabilidad en una Casa importante de la plaza.—Ofertas de personas que reúnan estas condiciones, al apartado 1191.

Comerciales Referencia de comercio en casa de doña Raquel de Saborio 79 en esta Calle, 25 varas al Este de "La Marinita".

EMPLEO Para el 15 de este mes se dará vacante puesto de portanera en casa comercial conocida de esta plaza. El empleo es a propósito para hombre joven y enérgico con capacidades ejecutivas y talento de organización.

Vendo una buena casa en esta ciudad con un solar grande. Entendase con Roberto Montero en este diario.

VENDEDOR Se necesita un vendedor muy competente, de mucha práctica, con referencias de primera y conocedor del país. Buen sueldo y comisión.—Indúl solicite el puesto sin remitir las condiciones anteriores.—Ofertas al apartado 1191.

Habitación Se alquila del 15 de Marzo en adelante, un apartamento aparte para hombre soltero, ventilado, grande y cómodo de madera.—Dirigirse al apartado 291.

Pasto PARA LECHERIAS.—Bastago de guineo se ofrece para suministrar por contrato. Dirigirse al apartado 774.

De venta dos casas en lugar muy céntrico propias para pequeña familia. Para informes dirigirse a esta Redacción.

Caja de hierro de registrar capacidad se desea comprar.—ALBERTO ARAGÓN.

Para el próximo año escolar, una familia honorable admite alumnos pensionistas.—Dirigirse al apartado N° 799.

GANGA! En el perímetro de San José se vende una finca de tres manzanas con café, caña y potrero.—Contiene 3 casas.—Informes al Lic. Roberto Castro Ureña.

Compro finca con o sin ganadero en clima fresco y exenta de cenizas.—ELIBRO MORALES.—San Rafael de Desamparados.

215 es el número del Teléfono del ALMACEN ESCALANTE. Pida lo que necesite para su casa y se será enviado inmediatamente.

Cura de la Tosferina PHARASEPTINE es el específico francés que cura esta terrible enfermedad.—Grillo Hermanos acaban de recibirla.—Frente a las Alcaldías.

Persona que dispone de CIEN MIL COLONES, desea adquirir un negocio lucrativo.—Ofertas: Apartado N° 697.—San José.

Las joyas de Margarita por Francisco Villacreses, se desaja con un ejemplar. Informes en la Administración de este diario.

Ganga! En SESENTA MIL Colones vendemos un lote en la manzana Norte del Mercado.—MARGUERITE J. GUILLO.

Finqueros! Los que necesitan alimentos para su familia, deben venir pronto para aprovechar el increíble precio de \$19.00 (diecinueve colones) el quintal.

Volantes VENDO, COMPRO o CAMBIO.—Fábrica de Cochinos, 225 varas al Este de la Botica Astorga.

Se alquila un departamento en el Boarding-House de la señorita Julia Reyes Quirós, 100 varas Norte Telégrafo.—Teléfono 707.

JOSE CHENG APUY & Cia. Almacén de Primera Clase EL MAS ANTIGUO DE PUNTARENAS

Manuel Madrigal Q. Tienda de Novedades ESPECIALIDAD EN ROPA HECHA San José, Costa Rica

ZAPATERIA AQUILES CALLE CENTRAL SUR

LUIS CASTRO SABORIO ABOGADO Y NOTARIO Refugio del Licenciado don Gerardo Castro SAN JOSE, C. R.

Calendarios para Escritorio. — Almanques de todas clases LIBRERIA ESPAÑOLA TELEFONO 38, SAN JOSE -- APARTADO 314, CARTAGO

VERME-OL REMEDIO CONTRA LAS LOMBRICES SABA A VERBAUCENA BOTICA ORIENTAL

Depósito de Maderas EL COYOLAR STRUCK & ALVARADO Calle Central Sur - Teléfono No. 539 - SAN JOSE, C. R.

A los Padres de Familia La Escuela Privada de doña Adela Montúfar v. de Fernández quedará abierta desde el 1º de marzo próximo. Hay secciones de Kindergarten y Primero, Segundo y Tercer grados ordinarios. Clases de inglés y de piano.

FERROCARRIL al PACIFICO NUEVO ITINERARIO SERVICIO DE PASAJEROS

Table with columns: SAN JOSE, ALAJUELLITA, PUNTARENAS, ESTACIONES, HORAS, ESPARTA, PUNTARENAS, DEMINGO, LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES. Rows list stations and departure times.

Hay varias estaciones intermediarias en donde paran los trenes; informes en cualquier agencia. San José, 1º de Marzo de 1921.

EXTENSO Y VARIADO SURTIDO en Tazas para Café - Platos hondos y extendidos Artículos de Hierro Enlozado Precios Especiales en ventas de Por MAYOR La India

Zapatería Española de José Giralt Cartago, Costa Rica. Avisa al público la rebaja de 30% en las ventas al contado.—VENTA DE MATERIALES DE ZAPATERIA.—SOLICITA MONTADORES

GIROS SOBRE NUEVA YORK y Moneda Americana. Compre y vende Atmética Hnos. Un sistema original contra los ladrones. TELEFONO 261

LA PARRA de LUCAS OLIVARES. ACABA DE RECIBIR LAS SIGUIENTES MERCADERIAS: Salsichón, Tocinete y Jamón Vicio. Reconstituyente Sarsón propio para enfermos.

AMBOS MUNDOS URIBE & PAGES. Ofrecemos un gran surtido de Ropa interior fina bordada para señoras.—Pañuelos bordados finos.—Ecajes y bordados finos y ordinarios.—Casimires ingleses.—Generos de lana para señora.—Etamines suizas de superior calidad.

Album del "Diario del Comercio"



Srta. Dorita Jiménez Guardia

Madre Andalucía, caja de alegría! En su carita morena de virgen de Triana, sus ojos profundos y vivos recuerdan la tierra donde las coplas son sollozos, donde gimen las guitarras y el amor es fuego y pena, puñaladas y claveles reventones...

El puente de Arcole

El viernes pasado en el Congreso Constitucional, el señor Presidente de aquel alto cuerpo, al referirse a la expedición que operó en el frente de Sixaola, lo hizo de manera tal, que lastimó a quienes formaron parte de ella: un brillante grupo de oficiales y más de mil soldados de la República.

Si no hubo una batalla campal en esta zona de guerra, culpa es del enemigo que se retiró del terreno a la vista de nuestra tropa entusiasmada y rabiosa de no encontrar la deseada resistencia. Pero a pesar de eso, a pesar de que se escapaba a nuestras balas, no podía llevarse la tierra, y el ejército nacional cubrió la más rica zona panameña, internándose en ella cincuenta kilómetros y apoderándose del puerto de Almirante, de inmensa importancia comercial.

El Aero Club reanuda sus labores

Con motivo del estado bélico en que estaba la República, las diferentes corporaciones tuvieron que suspender sus actividades.

El señor Venditti se encuentra en Pantarena todavía, pero cuando retorne la labor de don Federico Mora habrá sido lo bastante para que se proceda a la organización práctica del Aero Club.

El señor Venditti se encuentra en Pantarena todavía, pero cuando retorne la labor de don Federico Mora habrá sido lo bastante para que se proceda a la organización práctica del Aero Club.

Cualidades del estadista

La actividad política es, entre las humanas, una de las más interesantes y resplandecientes. Como la vida militar, la vida política es tormentosa y compleja en sus diferentes manifestaciones. Difícil y enredada lo es en nuestras nacientes repúblicas americanas, como lo fué en la antigüedad, en los mejores tiempos de Grecia y Roma.

La carrera pública, la profesión de la democracia, el ejercicio de la política en su sentido más cabal y más armonioso, supone gran dosis de alma, fortaleza de conciencia, brazo fuerte, ideales siempre nobles y desinteresados puestos al servicio de la colectividad y sobre todo amor a la patria y a sus gloriosas tradiciones. Sin punto de honor, sin audacia e intrepidez en la pelea, no hay, no puede haber soldado; sin alta comprensión, sin maestría del entendimiento, sin cultura amplia y profunda, sin patriotismo acrisolado, no puede haber verdadero político, mucho menos estadista.

En las grandes naciones y en las pequeñas, pero ilustradas y dignas como Bélgica, como Suiza, como el Uruguay en América, el abono de la política es la sabiduría y la virtud. Sabio ha de ser el estadista, al par que un acabado modelo de virtudes públicas y privadas. Alto sacerdote en lo que mira al bien de la Nación, profeta en cuanto al ir y venir tras el mayor bien de sus compatriotas, el estadista será el más avisado y sabedor de cuántos son el globo de hombres; Richelieu en Francia, Jiménez de Cisneros en España, Sarmiento en la Argentina, Bolívar en la América en cuanto se trata de la liberación del territorio reconquistado, José Cecilio del Valle en Centro América, todos estos son varones avisados, son estadistas a lo grande y a lo noble, cual corresponde a sus respectivas nacionalidades.

Como aniversario de la muerte del Lic. don Manuel Aguilar Morúa (Q. de D. G.) se celebrará misa, mañana a las 9 horas, en la Iglesia del Carmen, para lo cual invitan su esposa, hijos, padres y hermanos, a sus amistades y relacionados.

Para Recuperar su Robustez. Tome Hierro Nuxado. Enriquece la Sangre Da Virilidad.

UNICOS AGENTES: THE COSTA RICA MERCANTILE Co. Plaza de la Artillería-San José, Costa Rica

Llegada de las últimas tropas a Heredia

Antier llegaron a Heredia las últimas tropas, que estuvieron en La Uvita, capital del Pacífico. Salieron de esta ciudad en los carros del tren de la tarde, y en la estación de Heredia los esperaba una numerosa muchedumbre. Las señoritas lanzaban flores a los soldados mientras la banda ejecutaba el Himno Nacional y se reventaban bombetas.

En el atrio de la Parroquia el padre Castillo pronunció un discurso de recibimiento y luego se efectuó un solemne Te Deum, a la salida del cual se desfiló alrededor del Parque hasta la Floresta, donde los soldados se dispersaron para saludar a sus familias.

PRUEBE Usted el Aromático CAFE y el Exquisito CACAO de la Acreditada FABRICA de Ricardo Dorado

Voluptuosidad de muerte. Es el título de una bellísima película de arte exquisito notable producción de la acreditada casa Italia Film de Turin interpretada por la notable artista Italia Almirante Manzini que se estrenará esta noche en el Teatro Variedades.

LA CENTRAL y LA INDUSTRIA VICENTE GONZALEZ P. Fabrica de Jabones y Velas de Esperma JESUS MARIA CASTRO V.

Misa de cabo de año. El martes próximo a las 8 horas se verificará en la iglesia de La Dolorosa una misa de requiem por el eterno descanso del que en vida se llamó don León Carmona.

PARA LAS DAMAS. Recetas útiles. Salsa de la reina. En un mortero de mármol, se majan unas pechugas de aves asadas con bastante cantidad de arroz, previamente cocido y escurrido.

Salsa Bé hamel. Se deslían 250 gramos de harina en tres vasos de leche fría. Se pasa la mezcla a una cacerola; se mueve a la lumbre y en cuanto comienza a espesarse, se retira del fuego; se sigue moviendo la salsa a fin de suavizarla. Se deslía entonces en medio litro de leche cocida, añadiéndole dos cebollitas cortadas, un ramito de perejil, sal, pimienta y 150 gramos de jamón dulce crudo, cortado en forma de dados. Se la hace hervir, se pone en fuego suave dejando que cueza veinte minutos, moviéndola de cuando en cuando y se pasa por tamiz.

Los Brazaletes

Los brazaletes modernos no tienen la más pequeña semejanza con los de los tiempos pasados. El brazalete! ¿Quién al hablar de él, no recuerda aquellos aros que descansaban en el fondo de los joyeros, y que ceñían el puño, como cife hoy una alianza al dedo de una prometida?

Acaba de recibir el más completo surtido de Perfumería de COTI que venderá a precios de ocasión. LA FAMA. Almacén y Tienda de Novedades. SAN JOSE de COSTA RICA.

Los Estudiantes de Guatemala solidarios con la causa de C. R. TELEGRAMA depositado en Guatemala el 4 de marzo de 1921. Recibido en San José el mismo día.

AVISO. APERTURA DEL CURSO. Las escuelas primarias oficiales iniciarán sus labores el jueves próximo 10 de los corrientes. En consecuencia, los maestros disponibles tendrán a bien presentarse en sus respectivas escuelas el día arriba indicado.

Acabamos de recibir suelas de hule "Portland" Sauma e hijos. AVISO. APERTURA DEL CURSO.

Camiones para todo Uso y toda Capacidad. 3/4 a 10 Toneladas para TODO USO. Soliciten informes completos a W. L. Bennet & Co. Apartado 1191 Frente al Banco de Costa Rica Teléfono 847, San José.

ULTIMO CANTO de Lord Byron en Grecia. Tiempo era, corazón, que dejaras de latir, puesto que ya no haces latir a otros... Mi vida toca a su ocaso. Las flores y las alegrías del amor me abandonan: sólo el gusano roedor, mi pesar, se queda.

Escuela "Juan Rafael Mora". La matrícula de esta Escuela queda abierta en la oficina de la Junta de Educación, costado Este del mismo edificio. Oportunamente se anunciará la apertura de sus clases.

F. CINZANO & CO. TORINO. El MEJOR VERMOUTH del Mundo. Los mejores V.NOS ESPUMOSOS tipo Champaña. Para gustar de UN BUEN APERITIVO, pida en todas las Cantinas, Restaurants y Hoteles de primera un CINZANO FRAPPE.

FUME SOLO PUROS "Diplomático" de B. A. GONZALEZ & Co. FABRICANTES DEL PAIS PREMIADOS CON MEDALLA DE ORO. (15 DE SET. DE 1917). Solicite muestras en nuestra Fabrica. Garantizamos el sabor.

Usted debe proveer su dispensa lo mejor posible ahora que se va con su familia a veranear La Marina donde conseguirá todo lo BARATILLO que necesite a precio de

TEATRO NACIONAL - Compañía Mercedes Navarro Hoy! DOMINGO 13 de Marzo -- Dos Escogidas Funciones! Gran Matinée a las 3 p. m. NOCHE a las 8.45 ¡GRAN ESTRENO! El Gran Tacaño UNA MUJER SIN IMPORTANCIA

Editorial de "La Gaceta"

Con sobrada justicia se preocupa el país de la situación creada por los últimos acontecimientos relativos al conflicto con la República de Panamá; pero no todos lo hacen con la serenidad y el desinterés personal indispensables, cuando se trata de asuntos que afectan hondamente a los más sagrados intereses de la Patria.

Costa Rica desde 1914.

Una vez conseguido este objeto y ejercidas las represalias que exigía el decoro nacional con la ocupación del puerto panameño de Almirante, era deber primordial del Gobierno evitar un inútil derramamiento de sangre y los grandes sacrificios que impone el mantenimiento de un ejército; y por estos motivos licenció a los pundonorosos soldados que con admirable entusiasmo acudieron voluntariamente a empuñar las armas; pero al mismo tiempo hizo gestiones, por medio del país mediador, para que nuestros prisioneros nos fueran devueltos, y tal vez hoy mismo tengamos la satisfacción de abrazarlos.

Joaquín Fernández Montúlar ABOGACIA

Calle 8ª 150 v. al Norte del Mercado Teléfono No. 90

VIDA SOCIAL

Tenemos el placer de saludar a la simpática señorita Luz Blanco, quien ha regresado de su temporada campestre. Regresó de Puntarenas don Manuel Antonio Gallegos y su hijo don José Rafael. Del mismo lugar regresó don Manuel Mora, su señora y familia. De Cartago estuvo en ésta don Juan Rivera. Del mismo lugar regresaron las señoritas Claudia y María Sáenz. De Alajuela se encuentran en Puntarenas las señoritas Carmen y Concepción Cuevas. Del mismo lugar regresaron las señoritas Ingalis. En Cartago estuvo en vía de paso el joven Enrique Carazo. Delicado de salud se encuentra en la misma metrópoli el joven don Jorge Guier. Hacemos votos por su pronta mejoría. Se halla de nuevo en Cartago después de pasar su temporada de verano la apreciable señora doña An-

El Almacén LA MAGNOLIA ACABA DE RECIBIR:

Atún, Sardinas, Paté de Foie Gras, Petit Pois y Champignons de Rodé, Boquerones, Anchoas, Salmón, Kippered Herrings, Merluza, Calamares, Ostiones, Marrons Glacés, Agua de Vichy, Cognacs Bisquit y Martell, Aperitif, Vinos y Licores de todas clases, Aceitunas, Sal de Frutas, Galletas, Confités, Cigarrillos y Puros de la Habana, etc., etc.

El Doctor R. Calderón Muñoz

tiene el honor de avisar a sus clientes que su asistencia durará dos meses y que estará nuevamente en su despacho a sus órdenes en el mes de Abril. San José, 16 de Febrero de 1921.

CABLEGRAMAS SERVICIO MAVAS

PARIS, 11.—Se anuncia de Berlín que dimitió el gabinete prusiano. COBLENZA, 11.—La ejecución de las órdenes de la Alta Comisión Aliada por las cuales se prescribió el embargo de las aduanas, se efectuó sin dificultad y sin dar motivo a ningún incidente. Hay calma perfecta en los territorios ocupados. BERLIN, 11.—El consejo de Gobierno aprobó por unanimidad la actitud de von Simons en Londres. BARCELONA, 11.—Tres motociclistas detenidos en Espinar están acusados de haber participado en el atentado contra Dato. BRUSELAS, 11.—De última hora se anuncia que en Dusseldorf un agente de seguridad belga fue herido en la cabeza de resultas de un disparo de arma de fuego que le fue hecho. BARCELONA, 11.—La Conferencia Internacional dió principio a sus labores después de un elocuente discurso de Quiñones de León en el cual dio la bienvenida a los delegados. Hannotaus trazó el programa de la Conferencia que tiene por objeto establecer y confirmar los reglamentos relativos al tráfico internacional por vías férreas, fluviales y marítimas. MADRID, 12.—Maura ha sido encargado de formar el nuevo gabinete español. PARIS, 12.—De Londres se anuncia que los Jefes de las delegaciones aliadas se reunirán en la Cámara de los Comunes, donde Lloyd George había sido retenido por intervenciones parlamentarias. La delegación griega aceptó en su conjunto el proyecto de reglamentos que los aliados elaboraron. La delegación de Argora declaró no tener los poderes necesarios para aceptar el arreglo. Quedó mantenido provisionalmente el statu quo. La delegación griega partirá para su país y dejará algunos representantes quienes continuarán las conversaciones, tanto en París como en Londres. BERLIN, 12.—Despacho de Breslau dice que en el «Vorwaerts» se anuncia que una organización lanzó una proclama en las regiones de Silesia, para que los habitantes de dicha provincia tomaran las armas. LONDRES, 12.—Briand y la delegación otomana concluyeron el acuerdo relativo a la pronta evacuación de Silesia, al cange de prisioneros, a la cesación de las hostilidades, y a la seguridad de vidas y bienes. ROMA, 12.—En el Consistorio de esta mañana, el Papa anunció el nombramiento de Monseñor Castro para Arzobispo de San José de Costa Rica, y Monseñor Moncellet, para Obispo de Alajuela, y Schroeter, para Obispo de Wicliha. PARIS, 12.—El Senado adoptó la incorporación de la clase de 1921; sos-

G. Amsinck & Co., Inc. Extracto de la Revista Semanal del Mercado para Méjico, Centro y Sud América y las Antillas New York, febrero 15, 1921

Cafés suaves.—La demanda por cafés en almacén continúa moderada. Se nota una buena demanda por los mejores tipos, pero desafortunadamente estos tipos parecen estar muy escasos. Los tostadores se han abastecido para cubrir sus necesidades por algún tiempo y, por lo tanto, no muestran ningún interés en comprar. Café Centro América.—Las ventas fueron pequeñas, los compradores no estando interesados en ofertas por café en existencia, que son de tipos inferiores, hasta el presente no habiendo nuevos arribos. Se espera que cuando los cafés de la nueva cosecha vayan llegando, se despierte nuevo interés para las compras. GUATEMALA y COMÁN Calidades inferiores 5-8 Segunda 8-10 Regular a bueno 13-14-15 Primera a escogido 15-16-17 Sin lavar 17-18-19 COSTA RICA Calidades inferiores 6-7 7-8 Segunda 8-9 Regular a bueno 13-14-15 Primera a escogido 16-17-18 Sin lavar 18-19-20 NICARAGUA Sin lavar 8-10 Lavado 13-14-15 SALVADOR Sin lavar 10-11 Lavado 12-13-14-15 CACAO.—Nuestro mercado durante la semana pasada ha estado generalmente quieto y flojo para la mayoría de las calidades. Algunas bajas se registraron tanto por mercaderías en almacén como para embarques. Los compradores unánimemente solicitan concesiones tratándose de cacao para futuro embarque. Los manufactureros siguen comprando cantidades limitadas y no parece que haya tenido lugar ninguna mejoría en el mercado de productos manufacturados y que pudiera justificar contratos de alguna importancia por la materia prima. Estos últimos en general persisten en su práctica de espera. La cantidad de cacao recibida durante los últimos once meses no ha sido muy grande, exceptuando las calidades de Bahía y Guayaquil; sin embargo, a pesar de esta circunstancia, la plaza no ha mejorado en era de esperarse, debido a la prolongada escasez de demanda de parte de los consumidores. Actualmente puede decirse que las existencias son grandes comparadas con la cantidad de cacao que se está consumiendo. AZÚCAR.—Después de la quietud que ha habido en este mercado durante las últimas semanas de Cuba de que las ofertas en el futuro serán manejadas por un comité que trabajará de acuerdo con el Gobierno. El Presidente de Cuba se espera firmará un decreto al respecto. El mercado está firme. Cotizaciones, nominalmente: C. & F., N. R., 969 polarización cubana a 4 1/2 centavos. C. I. F., N. V., 969 polarización, todos los derechos, 4 1/2 centavos. Cueros Centro América.—No hay demanda para los de esta procedencia, en los cuales, se podría hacer negocio siempre y cuando puedan obtenerse, a precios bastante bajos, por ejemplo, 12 centavos por los secos para su exportación. Los salados húmedos de Panamá han tenido venta en cantidades moderadas al precio de 8 centavos.

Formamint PASTILLAS GERMINADAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA

Pitorreos Ser presidente es tomar un purgante sin cesar y yo no tengo valor que el Congreso la odia a mi? ¡Si uno es malo, otro es peor! ¿Y cual es vuestra manía gritería? ¡Bobería! ¡Si alguien dijera verdad! ¡Hasta un inglés se reíría de tanta barbaridad! ¿Mandar así? ¡Cruz y raya! ¿que querís que yo me vaya? hablar pronto, so gachabo, que yo no visto de saya ni soy ningún mamarracho. QUINTO INESABAL Periodista Español

¡Ya llegó! ¡Ya llegó! El Famoso Papel de Fumar SERRANO Universalmente reconocido como el Mejor Cemento belga de superior calidad, Cuchillos, Baldes, Pinturas inglesas. GRAN VARIEDAD EN GENEROS A BAJOS PRECIOS: Zarzas, Driles, Alpacas, Piel de seda, Poplines, Organdi, Lienzos finísimos, CASIMIRES INGLESES, Bordados, Encajes, Frases de lana y de algodón, Pañuelos bordados para señora, etc. Basigó & Alvarado, Succs.

El Dr. M. J. Zeledón Alvarado MEDICO-CIRUJANO ha trasladado su oficina y su residencia 150 vales al oeste de la Boica Fran sa. Enfermedades venéreas - Pulmonías Enfermedades intestinales SERVICIO CONTINUO DE DIA Y NOCHE

MOVIMIENTO DIARIO DOMINGO 13 DE MARZO DE 1921 Santoral Domingo de Pasión.—Santos Ramiro, Rodrigo, Salomón y Macedonio, y Santa Patricia, mártir. Nacimientos José María, de Juan José Rivera y de Angelina Ureña. Augusto Daniel, de Daniel Ujeda Rojas y Julia Solano Salvatierra. Juan Manuel Angel, de Juan Rafael Calvo y Emilia Guerrero. María Carmen Dinora del Socorro, de Francisco Delgado Quesada y Joaquina Zeledón Gutiérrez. María Teresa, de Ana María Rivera Marín. Ramona Angélica, de Rosa Morales Ríos. Ramona Rosario de Jesús, de Abel Cedeño Orozco y María Morales Ríos. Leyla, de José Joaquín Salazar Rodríguez y Aurelia Lowenthal de Salazar. Defunciones Dolores Bonilla, 35 años, San José. Jorge Garita, 3 años, San José. Lastenia Jiménez, 45 años, S. José. Hoteles Mayor Luis A. O'Donnell, Puntarenas. Mr. Abelt y señora, de Heredia. FRANCÉS José Luretí, Estados Unidos. Víctor de Guidi, Estados Unidos. E. S. Ampton, de Puntarenas. Pasaportes No hubo. Marítima Puntarenas, 12 de marzo.—Hoy a las 6 h., fondeó el vapor americano «San José», de 1318 toneladas, procedente de Cristóbal, C. Z., con 2 días de mar de Balboa a este puerto. tripulante, capitán J. A. Corcoran, y consignado a Felipe J. Alvarado y Co Pasajeros: Félix Schober y Miguel Villacorta. Carga 1204 bultos, con 130 toneladas. Correo: 14 sacos y 4 paquetes.—El capitán de Puerto, R. URUBINA G. Limón, 12 de marzo.—Ayer a las 18 horas zarzó con destino a Boston, vía Cristóbal, despachado por la U. F. Co el vapor norteamericano «San Mateo» de 1842 toneladas, capitán H. A. Nickerson, y con 58 tripulantes. Pasajeros: Howard Williams, Phillips Nicholson, Katharine Nicholson, Henry Hawley, Adela James, 29 en cubierta. Carga 33,362 racimos de bananos, 5 cajas naranjas para Boston 283 cajas naranjas, 183 cajas de grapefruit, 40 cajas de piñas, 228 cajas de verduras para Cristóbal, correspondiente 14 sacos.—Por el capitán de Puerto, Jorge Casero P., Srío. Salidas de correos El lunes próximo se despachará para Europa y Estados Unidos, vía New York, por el vapor «Calamares».

ROMULO TOVAR Abogado y Notario OFICINA: Licenciado don Carlos Brenes Ortú

MATEO FOURNIER Q. DENTISTA Oficina situada al costado Sur de la Catedral contigua al HOTEL WASHINGTON.—San José.

Quong Tai Chong & Co. ALIADOS (JACOBO SANCHEZ) IMPORTADORES Y EXPORTADORES 116 PUNTARENAS, C. R.

El Cardenal Neto Hermoso ejemplo

Entre los papales del Cardenal Neto, fallecido hace pocos días en tierra gallega y enterrado en Táy, se ha encontrado un documento escrito de su puño y letra que merece ser conocido. Contiene unas humildísimas declaraciones, que su autor repitió de viva voz antes de morir, demostrando deseos de que, después de su muerte, fueran publicadas para honor de la Orden Franciscana. He aquí, en extracto, las declaraciones aludidas: Primera.—Desco ser sepultado con un hábito Franciscano, pues él me ha honrado más que todas las dignidades de que inmerecidamente he sido investido. Segunda.—Para honor y defensa de mis hermanos declaro que de nada tengo que hacer testamento. Viví pobre y pobre muero. Durante mi vida he distribuido entre los necesitados todo lo que poseía. Y, en efecto, el Cardenal Neto apreció siempre más que toda otra dignidad, el hábito de Franciscano. Una de las últimas recomendaciones que hizo a sus hermanos, que con lágrimas en los ojos rodeaban su lecho de dolor, fue la de que amasen entrañablemente el santo hábito, que observasen escrupulosamente la regla, que fueran en todo y sobre todo unos santos franciscanos. Que el austerosísimo Cardenal vivió pobre y murió pobre lo saben quienes de cerca le trataban. Mientras desempeñó el Patriarcado de Lisboa reparó a los necesitados todo lo que no era absolutamente necesario para su sustentación. De suerte que al abandonar su cargo pastoral se halló tan pobre como en él había entrado. El Gobierno portugués le asignó una pequeña renta y de ella disfrutó hasta la implantación de la República. Entre sus hermanos estuvo sostenido por la piedad de las almas caritativas, que de vez en cuando le favorecían con algunas limosnas. Bien pudo decir el ilustre franciscano a la hora de su muerte: «Viví pobre y pobre muero». ¡Bendita pobreza que es prenda de riquezas infinitas!

Vuelve el circo

Dentro de pocos días tendremos de nuevo el Circo Americano en esta ciudad. Esta Compañía hizo por varias semanas las delicias de nuestro público. Actualmente viene con nuevos artistas y con variedad de trabajos. Es de esperarse que alcance un buen éxito.

El contrato carretera Atenas-Palmare y San Ramón

El contrato que había sometido a conocimiento del Gobierno don Fernando Rudín para abrir una carretera macadamizada entre un punto del ferrocarril al Pacífico, Atenas, Palmare y San Ramón, parece haber quedado nulo con las modificaciones inaceptables que se le hizo en el Ministerio de Fomento. El señor Rudín compraría, según el contrato, por su propia cuenta, las fajas de terreno por donde pasaría el camino, y se comprometía a mantener en buen estado el macadam por los 50 años durante los cuales el tránsito de transportes estaría bajo su monopolio. El gasto único de la construcción estaba valorado en \$400,000. En el Ministerio de Fomento se le retiraron las tarifas, se le quitó el 6% y además el monopolio exclusivo en el servicio de transportes por lo cual es difícil que el señor Rudín acepte ya el contrato; lo que es verdaderamente lamentable, queda la necesidad de abrir tan necesaria carretera.

Los Alpinos y Mariucha se despiden hoy de San José

Con las funciones que en matínoe y noche darán en el Teatro Trébol hoy los notables artistas Los Alpinos, con los artistas de gran renombre, y la bailarina española Mariucha, se despiden de este público esos peregrinos del arte que han gustado en San José extraordinariamente. Para esta función de despedida esos artistas han seleccionado un magnífico programa que llamará poderosamente la atención y que a las personas de gusto refinado hará pasar un rato delicioso. Los Alpinos harán derecho ejecutando lo mejor de su repertorio y Mariucha bailará originales bailes que le valdrán muchas ovaciones. En la matínoe se proyectará Orquílla por la Berini y por la noche Galatea Moderna por Soava Gallohe. En ambas funciones regirán precios populares para que esté ese selecto espectáculo al alcance de todos los bolsillos. Mañana lunes se reprisará, a Petitó general, la inmortol obra Quo Vadis!, la película más hermosa que se ha producido.

HOTEL WASHINGTON Administrado por su Proprietario M. de la Prade UNICO DE PRIMERA CLASE EN EL PAIS SE HABLAN INGLÉS, FRANCÉS Y ESPAÑOL DORMITORIOS CONFORTABLES CON BAÑOS FRÍOS Y CALIENTES CUARTOS ESPECIALES PARA AGENTES VIAJEROS Teléfono No 173 Apartado No 479

Gran Realización!!!

El Viernes 11 del presente, se abre la REALIZACION MAS GRANDE de mercaderías del incendio de «La Competencia», en el local frente a «La Mariposa». Lotes a comerciantes, pero al contado. Llenoso surtido de lanas, sedas, casimires, driles y toda clase de artículos de uso corriente. REALIZACION AL MENUEDO

CAFÉ Y CACAO MOLIDO CONSULTE NUESTROS NUEVOS PRECIOS CONSIDERABLES REBAJAS R. ODIO & Co.

TEATRO NACIONAL Compañía Mercedes Navarro

Chale y verdá dió magnífica ocasión a la bella, elegante y graciosa actriz Mercedes Navarro, de cautivar al público con sus excepcionales dotes de mujer altamente sugestiva. La obra es una comedia ligera que

LA LOCOMOTORA Nº 18 Con motivo de los últimos acontecimientos, las labores en los talleres de la estación al Pacífico se encaminaron a mantener en buen estado las máquinas y los carros, que prestaron innegables servicios para el transporte de tropas; la locomotora Nº 17, la primera de las dos nuevas que quedó armada, hizo once viajes a Puntarenas desde el comienzo de las actividades bélicas, sin tener el más mínimo contratiempo. Restablecida la paz, se ha procedido inmediatamente a terminar la montadura de la locomotora Nº 18, que quedará al servicio el próximo jueves.

LA VENCEDORA FABRICA DE JABONES DE TODAS CLASES

MONTADO CON TODAS LAS MEJORES MODERNAS Ofrece a todo el comercio de la República, las mejores clases de jabón y los precios más económicos. Pida nuestro Jabón Veteado marca «Victoriosa», que es mejor que todas las clases similares importadas y mucho más barato. Administrador, CARLOS SOLIV. Apartado 1054 SAN JOSE Teléfono 123

Dr. Joaquín Berrocal

PARTICIPA A SU CLIENTELA que ha abierto su Oficina Profesional EN LA Cuesta de Moras, frente al Dr. don Ramón Zelaya. Teléfono No. 224

TEATRO VARIEDADES - Domingo 13 Marzo

Matinée a las 14-30, con la cinta EL POETA y LA MUJER Noche a las 20-30. — La grandiosa cinta de arte Voluptuosidad de Muerte Mañana lunes principia LA CALAVERA DE ORO

TEATRO TREBOL - Domingo 13 de Marzo

Matinée.—Francesca Bertini en la cinta ORGULLO Noche.—La gran obra GALATEA MODERNA En ambas funciones, despedida de los artistas Los Alpinos y La MARIUCHA

TEATRO MODERNO - Domingo 13 Marzo

Des Matinée.—Con los episodios 10, 11 y 12 de la cinta LA DAGA QUE DESAPARECE Noche.—Colosal Estreno de Arte! por MAE MURRAY LA SOMBRA ESCARLATA

TEATRO AMERICA - Domingo 13 de Marzo

Matinée a las 2-30. — La BERTINI en GENIO ALEGRE Noche 8-30.—Grandioso Estreno de ARTE FRANCÉS: PATRIA

En el Teatro Moderno

Se celebrarán hoy, como es costumbre en los domingos, tres extraordinarias y selectas funciones. A las 1.30 y a las 3 p. m., us tendrán comienzo los matínoes, en los que se proyectarán los emocionantes episodios 10, 11 y 12 de la sensacional serie La daga que desaparece, que tan profunda impresión ha producido. Y en la noche, tendrá lugar el estreno de la enorme y colosal película titulada La sombra escarlata, reputada en el exterior como una creación genial de la cinematografía por la originalidad de su argumento y vistas extraordinarias. La interpretación del principal personaje está a cargo de la bella y eminente artista Mae Murray. Mañana lunes: Magda.

HOTEL RESTAURANT ITALIANO

El pasajero encontrará en nuestro HOTEL, magníficos cuartos, superior comida y su precio es de \$ 5-00 a \$ 10-00 diarios por cuarto y comida. EL MAS CENTRAL de San José

Cámara de Comercio de Costa Rica PERMANENTE

A los señores socios de esta Cámara, que residan fuera de San José, donde no hubiere persona autorizada para efectuar el cobro de los recibos, se les recuerda que la Tesorería está a cargo de don Luis Uribe, Almacén «Ambos Mundos», a donde deben pagar sus cuotas mensuales, o bien recomendar a alguna casa de comercio para que verifique ese pago. San José, 6 de Marzo de 1921.

«LA GEISHA» CONFITERIA Y PASTELERIA «LA FERIA» GRAN CAFE RESTAURANT SONCIERTO TODOS LOS DIAS. ESMERADO SERVICIO